NUM 1806

Los obreros en la Casa del Pueblo

ciado, ayer a las 20 horas paración, y a ese fin se reunieron les obreros tienden estas reuniones josefinos con el objeto de que con frecuencia han la asociación dándole una a la finalidad deseada. forma de sindicato, como | Se nombró una Comi- "MI hermano y yo". se encuentran actualmen sión que tiene a su cargo te en todo el mundo, se- estudiar la forma factible parándose por completo de realizar el ideal sindidel marco político a fin calista en Costa Rica, in de unificarse bajo un solo tegrada por los siguientes portancia. Lo importante, ideal: el perfeccionamien - elementos: to de la clase trabajadora en toda su fase.

el señor Luis R. Arévalo, delegado mexicano y hoy zar, José A. Redondo y Galeotes". nuestro ilustre huésped, Juan de Dios López. quien con frase clara y concreta describió el pro Marín. grama que deberán seguir los obreros costarricenses quez. para entrar en la verdadera platatorma del socia. Hernández y Julio Pa- ordinario y puede decirse lismo. Fué muy aplau- dilla. dido.

Luego siguieron en el y Enrique Cortés. uso de la palabra nuestros amigos y compañe tiz. ros de lucha, don Juan lla y otros más, quien con general entusiasmo su tesis, objetando que los elementos que forman toma parte, se ucta clerta los enemigos del obrero esta Comisión para trazar Irlaldad. sino el mismo obrero, a perfecta reorganización.

Como se tenía anun- causa de la falta de preresolver el problema de de verificarse para llegar

todio Ramírez, Laureano y la gracia en la trase Y Hizo uso de la palabra Arroyo y Fausto Peraza.

Albañiles: Pedro Sala*

Sastres: Napolcón Váz tipos interesantísimos.

Artes Gráficas: Rubén

Zapateros: Patricio Or*

La idea fué acogida R. Pérez, don Julio Padi por toda la concurrencia desarrolló brillantemente y hoy mismo se reunirán las escenas en que él no clón produce en los públicas. no son ni el clero, ni el definitivamente el plan capital ni los gobiernos, que han de seguir para su

Los diputados gozarán de asueto

muchas personas que des- por nosotros. de hace tiempo tienen a Por ser ya muy avan- nadle podía sustraerse, y en ilcamente, y como a situa la orden de ese alto cuer-

po varios proyectos.

Por otra parte, ayer nos manifestó un señor Representante, que durante estos días trabajaultimar los asuntos que se encuentran ya suficientemente debatidos, entre los cuales está el contrato para el cultivo de banano en la región del l'acífico, al que solo le faltan pequeños detalles que serán solucionados en la sesión de hoy.

Ayer pidió revisión del acta, el representante don Santos León Herrera, con objeto de la diferen- El Municipio de Carcia, aclarar que debe tago pidió a los Estados ventajosa a una compa- buques.

Se nos informa que nía nueva que nada pide doble: la gracia fioa que en EN FAVOR DE MARCO con el goce de dietas o al Estado por el caudal él pusieron los autores al sin ellas, los señores di- de energías que nos trae escribirlo y la gracia mayor putados gozarán de va- para el desenvolvimiento todavía que en él pont el desgraciado incidente que caciones. Sólo legislarán y desarrollo del cultivo pocos días más, lo cual de banano en una zona no deja de preocupar a hasta hoy abandonada del público se convertía en dod entre compañeros y ami

zada la hora, no pudo solventarse la cuestión de Perdiguero fue de esos y encima se le ha venido esa cuadrilla sin deleitarnos planteada por el digno que sólo se ven de tarde en desgracia, apelamos a todos con una tarde espléndida Herrera, pero sabemos aplaudimos anoche añada capital para q'acudan en su que la proposición suya rán con empeño, a fin de tiene unánime acogida entre todos sus compañeros, quienes están dispuestos a dar toda clase de facilidades a esta nue- obra dona Oliva Truela, una va empresa, que viene a aocianita dulcísima, toda darles. dar un fuerte impulso a la agricultura nacional.

Para las cailes de Cartago

existir entre un tranvía y Unidos una regadera de Presidente Estrada Cabrera un feriocariil, para los motor, sistema moderno viajara desde Quezalteman. efectos de esta contrata- para atender el servicio go a la capital, se precipité ción, toda vez que no de riego en la ciudad.

sería ni humano, ni justo, Probablemente llegue pouer en situación des- en uno de los próximos fractura del craneo. Una jo.

EL ESTRENO DE "MI HERMANO Y YO"

Anoche, con una buena entrada y una gran expec. tación, la Compañía Díaz Perdiguero estrenó en el Teatro América la comedia de los hermanos Quintero

Como en la mayoría de las obras de estos célebres autores, el asunto es lo de menos, puesto que carece de trascendencia y aun de imlo grande de esta comedia, Carpinteros: don Cus- es el Ingenio en los diálogos en esto sí que no se han quedado cortos esta vez los gloriosos autores de "Los

Los Quintero, en vez de Panaderos: Miguel creer conflictos trascenden. tales, se dedican a crear

En la comedla estrenada anoche hay un tipo que se destaca con un relleve extra. que él solo llena toda la Barberos: José Umaña jobra. Es el tío don Aquiles, un viejo cascarrabias, gruñón, estrafalario, disputador, in aguantabla; no de esosogros

Perdiguero obtuvo anoche un éxito personalisimo, grande, ruidoso, rotundo. Lo que el público gozó anoche viéndolo y oyéndole, sólo lo al estrene. El don Aquiles de anoche tenía una gracia, Mientras Perdiguero perma. la rotura del brazo derecho. necía en escena, la alegría una risa perviosa a la que gos, debe demostrarse práccada mutis recibó una gran ción económica del simpati ovasión. El éxito personal co Marcó es bastante mala, Inuestra felicitación en tustas ayuda organizándole algún

Formando no fuerte contraste con el carácter liresistible del tío Aquiles, ocu pa el segundo lugar en la sentimiento, y el público se bondad y ternura, que es

como la encarnación de la vejez venerable y simpática. Este personaje lo interpretó magistralmecte Emilia Arce que supo darle a la santa viejecita el más dulce de tengan sus preliminares los encantos.

espléadida mamá, muy guapa y muy sugestiva Lucía Iglesias fue an che la fioa artista de slempre, haciendo la niña logénua y enamorada con una delicadeza ex

así como el trust de la simpatfa avalorado con la herprincesas.

Del sexo feo, se lució es Aquiles, un tipo raro pero con gracia. Los señores Bonet y Córdoba les s caron E. Coontz. todo el partido po ible a sus personajes de escasa Im portancia.

Esta ooche darán una funque nunca están conformes clón popular en el Teatro ni con eilos mismos. Es un Adela poniendo en escena personaje una foerza cómica el intenso drama "La Ma-

rica la inmortal comedia del lla, fallecido en San Sehijo de Dunias "La Dam. de las Camellas", funció saben bien los que asistleron que la señora Dlaz dedica a las damas de esta capital

En otro lugar publicamos questa.

La simpatía y la solidariserá desoído, que los artis guramente sabrá secun-

B. M

familia de Estrada Cabrera lue victima de un grave accidente

mala luforma que el automó vil en que la familia del ex en un enorme bache.

en el vehículo resultó con

San Salvador, diciembre, vertebral dislocada y un jo -Un despacho de Guate | ven sufrió fracturas en am bas plernas.

Una señora que viajaba Champagne, Jugo de uva

Moscatel

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Crónica Teatral INFORMACIONES

en el Pacífico

El Departamento de Guerra de Estados Unimaniobras del Pacífico bote. en el Puerto de los An-María Alvarez hizo una geles, el primero de enero entrante, en las que tomarán parte grandes

rán hasta el 1º de abril puestos. En este sentido de 1925.

Misa de requiem

El próximo sábado 20 de los corrientes a las 8 estupendísima, tanto, que en jer X" que tan fuerte emo a. m. en la Parroquia de la Dolorosa, se efectuará una misa solemne en su Mañana, jueves de moda, fragio del alma de don se representará en el Amé Adolfo Cascante Chinchibastián, el 10 de los corrientes.

> En esta misa se pondrá en el coro la del maestro Campabadal, siendo acompañada por gran or-

Perdiguero al interpretarlo. le ha costado al tenor Marcó Se va Almanseñosin torear

> Sabemos de buena tuente que el famoso toausenta del país con su bido a dificultades ecoha sido posible contrates lo son por la fuerza del tarlo. Almanseño es tohabía gran entusias no domingo sus habilidades, pues después del fracaso del domingo pasado se mejoría del niño Madriha venido diciendo que gal. Almanseño torearía para dejar bien sentado el prestigio de los toreros EL NUMERO 71 españoles,

ven quedo con la columna Almacen La Ta gratia haga cualquier sacrificio presa.

Les Estados Unidos por dar al público una corrida que haga época en los anaies de la tauromaquia. Si Almanseño torea indudablemente la dos ha ordenado que las Plaza se verá de bote en

Organización

municipal

El día primero de eneefectivos navales y aé- ro próximo se reunirá la Municipalidad de esta Dichas maniobras ten- capital para proceder a la drán proporciones colo- elección de su Directorio. Elvira Fiores, que es algo sales, tomando parte en Sabemos que se hacen ellas 168 barcos de gue- trabajos fuertes porque rra y 40.000 marinos, vuelvan al seno de la una criada coqueta capaz de además de los contingen. Corporación los señores dejar sin novio a todas las tes del aire, tales como Amerling, Smith, Van aviones, hidroplanos y Patten y Montealegre, a dirigibles, bajo el mando fin de armonizar la situa. pecialmente el señ r Boiso directo del jefe supremo ción y hacer labor consel sufrido criado de don de la armada norteameri. tante y provechosa ducana el almirante Robert rante el último año que aun falta a los señores Estas maniobras dura- ediles para dejar sus están interesados los actuales Regidores Vargas Araya, Saurez, Grana dos y Hernández. Caso de que los disidentes resuelvan no concurrir es posible que sea nombra do Presidente Municipal el Dr. Hernández.

Nosotros deseamos fervientemente que el próximo año sea de completa paz en el Ayuntamiento y que la comunidad salga bien librada de las labo res municipales.

Otro accidente

automovilístico

Ayer a las ocho y media de la noche mientras lse verificaba la retreta en a ciudad de Heredia, fue rero Almanseño II se atropellado por el auto N° 38 que conducía Alvaro Alvarez, el menor Tulio Madrigal, quien representante señor León tarde. A lo mucho que le los artistas que hay en esta jde toreo. Parece que de- fue atendido por el médi. co forense Dr. Tamayo. nómicas con los empre- Los golpes sufridos son de que este llamamiento no sarios Rodó y Rojas no de alguna gravedad pues resultó con el cráneo fracturado. El señor Alrero, pero torero de ver- varez permanece incodad, rico, joven de buena municado en el estable. alcurnia, él no torea sino cimiento penal de aquella se remuneran bien sus ciudad y el auto es de servicios. En el público propiedad del estimable Dr. Fuentes quien se por ver lucir el próximo muestra muy apesarado de lo ocurrido.

Deseamos la pronta

les el del Teléfono de LA Ginger-ale Ros's, Cola Realmente el público se PRENSA, lo que se pomuestra desconcertado ne en conoci miento de 10 con esta noticia y es de anunciantes, suscritores y esperarse que la empresa l'avorecedores de esta em-

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR -- GERENTE ENRIQUE, FONSECA ZUNIGA

REDACTOR BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR:

RAFAEL FONSECA CALVO Agente General de Anuncios: BELISARIO LORIA

EDITORES: SOCIEDAD "GERMINAL" JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono 71 - 7º Av. Este Nº 344 - Apartado P

SITUACION ALARMANTE

La inquietud del Japón

Sobre el Océano Pacífico, desde California hasta el de antenoche en el Tea- sita. lapón, corren constantemente ondas de nerviosidad que se pretenden oisimular, cer que existen siempre y no cedes ni un instante.

Ahora mismo se está creando una siturelón alarman te con motivo de las manlobras navales a través del Pacífico, que los americanos anuocian para el mes de enero.

El solo anuncio de estas próximas manlobras ha des pertado en les japoneses fuerces recelos que nadfe sabe a donde Irán a parar. Podráu no tener consequencias iomediatas; pero pudiera también ocurrir que se desatara la tormenta en el momento más inesperado.

La cosa es más seria de lo que a simple vista parece. porque las maniobras que preparan los americanos van manadades de las maniobras que preparan los americanos van a ser tan imponentes, que no o serían más si verdadera

mente marcharan a la guerr .

Todas las escuadras americanas reunidas, con trans portes, submarinos, aeroplanos y dirigibles (lucluso el dirigible alemán que acaba de cruzar el Atlántico) se dirigirán en orden de batalla desde las costas americanas hasta la Isla Hawai. Después de ejecutar en aquella Isla importantísimas maniobras de ataque y defensa, las escuadras avanzarán hacia el Asia dirigiéndose a Australia y Nueva Zelandia donde se realizará la segunda parte de las maniobras

Para el Japón ha de ser un peligro p. sitivo e 'omi- bella señorita Adelia Monente el tener tan cerca fuerzas tan poderosas Si cuando rales. esto ocurra, un lucidente cualquiera provocara el rompimiento de hostilidades, el Japón se encontraría con q. ha bía permitido al enemigo situarse a las puertas de su casa.

Los Japoneses recuerdan ahora que hace años, sien. do Presidente Roosevelt, la escuadra americana del Atlán tico hizo una excursión al Japón pasando por el Estrecho gozan de afectos y de de Magalianes. Roosevelt dijo entonces que el motivo de simpatías. aquella excuisión era demostrar el poder y la eficacia de la marina americana, pero la tripo ación ilegó a creer que aqueilo significaba la guerra con el Japón y muchos ma rineros desertaron. A medida que la escuadra se aproxi maba entonces al Japón, la oficiandad se convencía más y más de que la guerra (ba a estallar. Pero llegaron a Yokoama, tueron bien recibidos y no pasó nada.

Creeu los japoneses que las próximas manlobras en el cual solo latirá una tlenen una significación muy distinta y más grave, y alma henchida de ilusioanaden que "no es improbable que ocurra un cambio notable en las relaciones luternacionales del mundo".

Uno de los más grandes y más influyentes periódicos del Japón, el 'Osaka Malniche" ha dirigido a su pue

dice to signiente:

"El pian de las maniobras es estudiar la manera de concentrar todas las fuerzas de la marina americana en el Pacífico, de defender la Costa Occidental de los Esta-Francisco como base de operaciones: estudiar la manera de lievar un grau número de barcos y de defender a Hawai. lumediatamente después de verificadas estas may a Nueva Zelandia para hacerlas participar co la segun. archipiélagos." ua lase de las maniobras, con el objeto de que crucen los mares parcos de una gran escuadra y estudiar la manera de transferir la provisiones de pertrechos en alta mar y ue mantener les lineas de comunicación.

El propósito de las maniobras es ladudablemente estudiar la manera de hacerle la guerra al Japón. A juzgar inmediata, preciso será proceder con el tacto más exquipor la formación de la escuadra, lo mismo que por el pian de las operaciones, es evidente que la escuadra ame ricana va a poner a prueba su capacidad guerrera.

El dulco punto en que se diferencian las manlobras de una guerra practica y verdadera es que la escuadra no se arrige acsde H. Wal directamente a las Filipinas, sino a Australia y Nueva Zelaudia. Si va ulrectamente a les bilipinas, esto puede considerarse como un acto di recto de hostilizar al Japon desde el puoto de vista estratégico.

a los Estados Unidos ha llegado a su colmo, el proyecto des periódicos. Un periódico ha llegado a afirmar que ue las maniobras americanas no es oportuno. Para semejante demostración naval "haría luevitable la empeorar la cosa, los preparativos proyectados por las guerra". autoridades americanas en el verano pasado en el Pacífico" nan sido perjudiciales, aumentando la tirantez de las que nadle se atreva a profetizar lo que pueda resultar de relaciones entre uno y otro país. Mr. Whour, Secretario todo esto. ue la Marina Americana, ha dicho abiertamente que en

Dos accidentes lamentables

Fue el ocurrido antier y a fin de calmar la situa. tarde en las inmediacio- ción, intervino nuestro nes del Pacífico al señor querido amigo señor don Daniel Romero, Marco. Algunos de los quien sufrió una caída de presentes agarraron fuerla bestia que montaba, temente del brazo dereproduciéndole la disloca- cho a Marcó para impeción de un pie y ligeros dirle que accionara pero

residencia.

aprecio.

tro Variedades, se des- Lamentamos profunda. arrolló un incidente entre mente el accidente ocualgunos miembros de la rrido a nuestro buen Compañía Nacional de amigo y deseamos de Operetas y Zarzuelas en todo corazón que se resel cual como era natural tablezca pronto.

golpes en el cuerpo. | con tan mala suerte que Varios particulares acu resultó con el brazo pardieron a auxiliarle, con tido. Fue atendido por duciéndolo después a su sus amigos y trasladado caballero de todo nuestro les del caso. Ayer fué servador, presuport nos tomada la radiografía res pectiva a fin de hacer las Despues de la función curas formales que nece-

WHICH PROPERTY AND ADDRESS OF THE PERSON OF El Famoso 88

FRENTE AL PASAJE JIMENEZ -- SAN JOSE C. R. Gran surtido de casimires ingleses de pura lana.

Próximo

Para el día 10 de enero próximo está concertado el matrimonio del labo. rioso y honrado artesano don Rafael Díaz, con la

Los futuros contrayen. tes son vecinos de San Francisco de Mata Redonda, en cuyo lugar

Nos place consignar esta nota para felicitar por anticipado a la elegante pareja que pronto unirá sus destinos formando un nido de amor, nes, de ensueños . . . de cariño.

Champagne Veure Clicogt. El favorito de las personas de buen gusto

Lurno en San Vicente de Moravia

Para el próximo domingo se prepara un soberbio turno en San Vicente. Desde el sábado habrá las consabidas cenas, rifas y otras diver-

de camiones desde la vispera.

Cerveza Llave - Estrella y Leona, Caviar Ruso Legitimo Almacen La Magnolia

bio un ciarioazo de alarma, y tras serlas consideraciones, ambas playas del Pacífico hay naciones que son incompatibles y que además, si los japoneses no se portan bien, necesitan construir o reparar módico precio de \$1.025 habrá necesidad de demostrarles lo que significa el frío sus casas, están visitando el (mil veinticiaco dolares). acero. Un Mayor General de las fuerzas aéreas americanas edificio de la Escuela de, emprendió una excursión hasta Hawai y Filipinas, so Juan Rafael Mora, donde en la oficina central de San uos Unidos y tratar de ver como podría utilizarse a San pretexto de pasar una luna de miel; pero en realidad para pay expuesta al público una José. l'aspeccionar las condiciones de las fuerzas aéreas en ese archipiélago, y a consecuencia de esto se resolvió enviar allí 10 aeroplanos más de bombardeo, agregándose otras mobras, la escuadra americana se dirigirá a Australia formidables preparaciones a las fuerzas de defensa en esos

> Como se ve, la situación se está ponlendo muy seria. Es seguro que el Japón no se hallará desprevenido. Cuando la formidable escuadra americana navegue por el Pacífico, todas las fuerzas japonesas del mar y del alres estarán preparadas a todo evento. Si no se desea la guerra sito para no hacer estallar la tempestad. Y si se guiere la guerra, bastará el mecor incidente para que el cataclis. Salsa tomate. Té Jaleas cualquier familla de buen

mo se produzca. Esta alarma de los japones ha producido en Was- Almacen La Magnolia Chevrolet". hinton un gran asombro, verdadero o fingido, aún recociendo que el Japón está muy resentido por habérsele humillado con la ley de lamigración americana

El gobierno americano ha dado su palabra de que en esas maniobras no se envuelven intenciones belicosas. Pero la agitación japonesa crece por momentos, respai rioy que la suspicacia de los japoneses con relación dada por importantes sociedades y apoyada por los gran

He ahí la situación alarmante que se ha creado, sin

BERNARDO MERINO

NOTICIAS MUNDIALES

PROYECTA EL PREMIER CONSERVADOR QUE LA CAMARA DE LOS LORES RECUPERE SUS FUEROS

nistro Baldwin desea refer. ta que el partido conservamar la Cámara de los Lores, l dor cuenta con nutrida redotándola del poder moral y presentación entre los pares, de la habilidad que requiere no es de extrañar que el detan importante organismo, seo de la reforma emane de Los detalles de la reforma no ellos. son conocidos, pero se sabe | Se dice que los conserva. que el primer Ministro está dores abandonarán sus preseriamente estudiando el ferencias hereditarias por

a la Clínica del Dr. Fi- los Lores perdió el poder miembros sean designados Lamentamos el tatal gueres donde se le hicie- del veto, la reforma ha sido por elección, aunc un los can accidente ocurrido a un ron las curas provisiona. acarleiada por el partido con didatos deberán ser de la

> ha ido perdiendo paulatina len el poder, la Cámara de mente loflujo y, de hecho, el los Lores hublera sido ase

ña no tiene más que una Cá lo mismo que a la aristocra mara, resultando casi aoti cla. constitucional que un par sea primer Ministro.

Curzon no pudo sustituir a bros, de los cuales raramente Bonar Law como jefe del asisten a las sesiones más de Gablacte, precisamente por 50.

Londres.-El primer MI | esta razón, teniendo en cuen.

los escaños de la Cámara de Desde que la Cámara de los Lores, haciendo que los

aristocracia.

Es uo hecho indiscutible Si los liberales hubleran que la Cámara de los Lores permanecido largo tiempo gobierno de la Gran Breta- quible a la clase profesional

La Cámara de los Lores Se recordará que Lord está lotegrada por 739 miem

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

A raiz de los fuertes tem. blores de marzo, se trajeron a la capital grandes cantida des de madera de pinoteaque la ciencia y la experien, cla habían recomendado como la mejor para construc- Amsterdam oro a. 40 % clones de casas que pudieran ofrecer completes garantías contra la acción de los frecuentes temblores.

La realidad y la práctica han confirmado que no hay Se fijará un servicio nlogúo material de construcclones que pueda compararse con la pinotea en seguridad y economía. Con ella se Costa Rica M. tor, quienes han construido casas bellísi mas que dan a sus habitantes l trodujeron en el país el rá la convicción profunda de pido servicio de camiones a que nada malo les ha de diferentes proviocias, acaban ocurrir aunque se repitieran de recibir una serie de autos ios temblores del pasado marzo y aún más tuertes.

> Por eso estos días cuantos y elegandia que realizan al gran cantidad de madera de esa clase.

'LA COMPETIDORA COSTARRICENSE" TIENE SIEMPRE PARA

LA VENTA: Toda CLASE DE ROPA DEPUNTO

Higos secos - aceitunas, gusto puede adquir un

Almacen La Magnolia EL EXITO DE LA EI Cambio

Hoy a las 10 horas New York 400 % 010 Londres ... Paris 108 España 281 1/2 Italia..... Suisa..... 388 Bélgica 99 1/2 Dólares sobre

Belrío 400 1/2 más I OJO

El mejorautomovil del mundo

Los empresarlos de la fneron los primeros que in «Chevrolet» demotor seguro y potente, de solidez

Pueden verse los detalles

Este pedido lo hicieron en virtud de que pronto tendre. mos amplias y buenas carre teras en toda la república, y el (Chevrolet) es el única aparato de resistencia, económico en sostenimiento y la marca más acreditada en todo el mundo.

Con las ventajas que ofre cen les señores de la "Costa Licores - Embutidos Rica Motor Company"

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI Maderas de todas clases y dintensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a questros clientes.

BERTHAM THE TRANSPORT OF THE PARTY OF THE PA

Frente a la Estación del Pacífico. | Apartado 334

Telefo a 61

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Rica

De nuestro servicio especial

Amigos de Morones en Washington

Washington.-Las noti cias de que el señor Diputa do Luis N Morones, jefe de l los laboristas en la Cámara, de Diputados de México, había sido atacado y herido, pero no fatalmente, por el General Sanchez, fue recibido con mucha pena en esta ciudad.

Morones tiene un gran número de amigos en Washington, y hay muchas ex. una universidad de aquí. presiones de simpatía para él y su familia. Algunas veces ha visitado esta capital para conferenciar con los líderes obreri, tas de los llano. Creo que pronto en Estados Unidos así como para familiarizarse con éste país, cuando era Jete del español tan fácilmente como Departamento de Municiones inglés, y vice versa.". de México, y después como Diputado.

Aquí se considera a Morones como un organizador político diplomático. escuelas.

este mes de diciembre.

de local.

Frecuentemente se dice que Lis Moons (sun de los hombres más áptos y promi nentes que México ha produ

Un continente bilengual

Washinhton,-"Dentro de diez años el continente amé ricano será un continente anales en la historia, debilengual", me dijo el otro bido a la comisión que lo nuestra felicitación a sus nías de Luz al pago prorro derón. día, un profesor de fama integra y a las distingui- organizadores y a los dis. g ble de 20 años más para internacional, profesor en

"Miles de estadounidenses están aprendiendo el idioma americanos estudiao castetodas partes de las Américas, los bien educados hablarán

Nunca ha habido en Washington tantos estudiantes de español, como los hay mny hábil, socialista sincero hora, en los colegios y en las

de Alcides Chapatte

Recibió una gran cantidad de NOVEDADES de \$

última moda en artículos de plata, joyería y relojes }

que realiza a precios baratos por motivo de cambio 3

Aprovechen esta ocasión para hacer compras a

menos del precio de costo, que será solamente en

BAJOS DEL BANCO KEITH

Avenida Central

..............

DE LOS TOROS

A cada uno lo suyo

que presidió la corrida periódico escribimos

dijo anoche que él no fue nobleza, y cuando la cen-

ya los toreros se habían Lo que hay que ver

disgustó semejante dis- afianzarla en San José,

correspondientes, cuando en lamentarlo.

El señor Paco Suárez, uno lo suyo, que en este

Baile social

social de las que tendrán año social. te, señoritas Elenita Bustamante, Sarita Maduro, gélica Bustamante, Mar-Isimpática fiesta.

En la residencia del garita Guardia, Hilda apreciable cabellero y Ulloa, y Mercedes Caide tinguide amigo de es- cedo. Con este buquet ta empresa don Maximi de lindas flores, como reno Bustamante, se veri- presentante de la gran ficará un suntuoso baile fiesta que se aproxima, el día 25 de este mes y no es de dudar que la por los preparativos ten- fiesta del 25 será una de drá que ser una nota las grandes fiestas de este

das señoritas que harán tinguidos amigos don el honor de la fiesta, que Rafael Hine Chavarría y son las cultas, agraciadas Rafael A. Ortiz R, que y simpáticas señora doña nos han de proporcionar señor Vargas Araya maoi para que la Corporación español", continuó, "y tantos Lupita M. de Bustaman- gratos y amenos ratos. testó sin entrar en detalles, Municipal excite al Poder

> Hortensia Echeverría, I- nuestros lectores una cró nés Fonseca Lizano, An nica detallada de esta

Abundio Seoc

MERCADO - San José - FRENTE A LA PROVEEDORA Bicicletas para hombres, jóvenes y niños. Armas de fuego. Casimires y gran surtido de Loza. Todo a precios bajos

MARIA v. DE LINES

Acaba de recibir un gran surtido de juguetes, de las mejores casas extranjeras, los cuales venderá a los precios más bajos de plaza.

Se ha puesto a la venta el Almanaque María v. de Lines, para el año 1925.

Hay que ver...!

No crean nuestros lectores que se trata de reproducir aquí la notable copla de la "Montería". de Tomás Fernández No, de ninguna manera se trata de eso Se trata de hacer saber a todas N de toros del domingo en siempre sin acritud para aquellas personas que en NI calidad de técnico, nos nadie y- con la mayor el verano piensan construir o reparar sus casas, Diados, III Dalleras quien dispuso que se sol- sura se hace precisa, nos taran más toros de los otros somos los primeros que no deben hacerlo sin visitar antes los depósilos y aserraderos de "El para los festejos cívicos Laberinto" de los señores marchado. Al contrario, es la manera de mejorar Struck y Alvarado, pues a él le sorprendió y le la fiesta de toros para hay que ver la grandísima variedad de maderas solo tablado. posición y ordenó a la ya que por primera vez del país que a precios policía que hiciera salir hay aquí empresarios que sumamente bajos existen del redondel a los aficio- salen exponer su dinero para la venta. Allí encon nados que se habían lan- con entusiasmo. Y nostrará el cliente las mejo zad , procurando de esta otros creemes que en e e res maderas del Pacífico, manera evitar cualquier sentido se puede hacer de todos tamaños, clases y precios. Los señores Struck y Alvarado han podido acreditar sus maderas después de muchos años de experiencia, siendo hoy sin disputa los que más venden y lo cual prueba todo lo que decimos, pues en este ramo

> Suscribase Ud A PRENSA Almacen La Magnolia

no tienen competidores.

Habiendo llegado Balsa Blanca extranjera se venderá a mitad del costo Un colón libra ALMACEN

trazas de ta-

Faltan muy pocos días y esta es la hora que no se ha dado comienzo a hacer las barteras, ni un

No irán a haber coirridas de toros en Plaza Víquez? Por lo que se ve quién sabel

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Eaitoriales de España con gran rebaja de precios.

Cajas de confites Lou neys Cadbury y Frey. Uvas y manzanas fres

Hasta que por fin se les paga a los damnificados en el incendio del Pasaje Calderón

Ayer verificó sesión pues punto principal, la acepta bernador don Molsés Mo tender sur lineas en la forma VOLVERAN LOS REGI que se desea subterránea mente.

E Presidente Municipal

SUSPENSION DE TRA BAJOS

Se acordó suspender, a artir del día 20 del actual, t des los trabajos que con el carácter de extraordinarlos ha emprendido la Mu- tantes elementos factores nicipalidad, con objeto de principales del Comercio, de cerrar el año fiscal sin nin gún crédito pendiente.

Solamente ferrin exclus das las reparaciones que se ctectúan en el Mercado y en año entrante. la Tesorería.

EL PAGO A LOS PER JUDICADOS EN EL INCENDIO PASAJE DE CALDERON

que ya era razonable y jus de más provecho y de más to resolverlo en forma radi | bonanza para el bienestar de

Los señores Regidores tro Ayuntamiento, siendo el tuvieron a bien incluírlo en la orden del día, y con la ción del veto del señor Go rapidez del rayo se acordó pagar a las personas que rerales al acuerdo municipal sultaron campificadas en el Por ello anticipamos que autorizaba a las Compa lincendio del Pasaje de Cal-

AUSENTES DORES

Se presentó un proyecto que aceptaban el veto y se Ejecutivo, a fin de que los Prometemos dar a scordó mandarlo al archivo. señores Regidores Montea. legre Van Patten, Amerling y Smyth, vuelvan a ocupar sus puestos.

> Se desea y es de absoluta e imprescindible urgencia, que estos buenos e impor. la Agricultura y de la Banca, colaboren conjuntamente en la elección del Nuevo Directorlo que ha de fuogir el

El país necesita que las diterencia que todo este tlem po se han mantenido con perjulcio de la comunidad, desaparezcan de una vez y para siempre, y sea este año Se discutió este punto, venidero de más efectividad, llos intereses locales.

Ofrece al público en general Tablas, Gigantones, alfajillas, reglas, cadenilles, etc No clvide que es el que vende MAS BARATO

Llame al teletono No. 799

Ico varas al Sur eel Palacio de Justicia-SAN JOSÉ

NOTA DE DUELO

jas Weel.

Toda su vida la consa· gró a las prácticas del Vaya para la distinguisado y un hondo vacío en mo Rojas.

Ayer dejó de existir jel corazón de su estimaen Cartago el cumplido ble familia, que lo siente caballero y honorable ciu y lo llora, lo mismo que dadano don Miguel Ro- en la de sus numerosos

bien; fué un modelo de da familia Rojas nuestro honradez y caballerosi- sentido pésame, en pardad. Al morir dejó una ticular para el bueno y estela luminosa de su pa noble amigo don Guiller

EN ESTA CASA TODO



la Piedra del Canal

Frente al Banco Anglo AUGUSTO TREJOS & Cia.

Relojeria, Joyeria y Grabado-Completo surtido de Joyeria alemana y relojes suixos

TODO A PRECIOS BAJISIMOS

desgracia. mucho y bien hecho.

Conste, pues, y a cada

Extracto de tomate concentrado En latas de un cuarto de libra

ACABA DE RECIBIR EL

Almacen de Tomás Fernández

Teléfono 198 Apartado 614

CONTRACTOR OF THE PROPERTY OF THE PARTY OF T

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Dobie Grandely Pequeña

VENTA DE LIBROS

En la Dirección de "La Prensa" 7": Avenida E te, Nº. 344, CASA FALCO

caída de los limones, tres noveles Madréporas, poesías, José E Losada

San José, Costa Rica

hispana, Alejandro Sux.

Problemas de España, S. Aloa

BIBLIOTECA POETICA

(Las mejores poesías líricas de los

mejores poetas)

Obras de los siguientes autores:

coaes: Victor Hugo: Horacio: Sha-

A @ 075 EL TOMO

Crit ca del cristianismo, F. Laurent.

La tempestad, comedia, W. Shakes-

Higiene de la piel y del cabello, Dr

A 0.50 EL TOMO

El matrimonio de Restrepo, novela,

Antología de la versificación rítmica,

Las rosas de Engaddi, poesías, Ra-

A C 040 EL TOMO

Las obras y los die, Eugenio D'Ors.

Aguafuertes del Zoológico, Clemento

Sus mejores cuentos, Antonio Mon-

Jardines de Francia, poesías, selectos

La escuela altruista, Anselmo Lo-

Del momento fugaz, Leonar do Mon

Dialogos sobre la belleza, Fco. Pi y

Antología hispano americana, Nica-

Malos vecinos, Georges Clemenceau.

Bronces de antaño, teat o, Eduardo

El i rdin de Epicuro, Anatole France

Suscribase a La Prensa

TELEFUNO Nº 694

Páginas escogidas, Mariano Ospina R.

El patio azul, Santiago Rusiñol.

Juan José, Joaquín Dicenta.

articulos, Eca de Queiroz.

Evangélicas, Almafuerte.

Homenaje a Francia, varios.

A @ 0 30 EL TOMO

Pequeño ideario, Angel Ganivet.

El último madrigal, Fco. Soler

Cuentos grises, Carlos Gagini.

Versos selectos, Rubén Dario.

Pedro Henriquez Ureña.

kespeare : Musset : Edgar Poe.

Temas varios, Eduardo Benot.

El utilitarismo, Stuart Mill.

Margall.

Hart enbusch.

Antonio Peyri.

Julio Camba

Prosas, José A. Silva.

de selecta lectura

Lecturas de Rodó.

tole France.

Henri de Regnier.

poeras franceses.

viets, C. Nicolsky.

Lecturas, Angel Ganivet.

teavaro.

talban.

Calsamiglia.

fael Arévalo Martinez.

Niñerías, Alberto Masferrer

Poesías, Edmundo Montagné.

Cardona.

Chejov.

Chejov.

de México, Lic Blas Urrea

Apartado P. OBRAS DE R. PEREZ DE AYALA El individuo y la sociedad, J. Grave A @ 3.50 el tomo Federalismo, socia ismo y antiteolo j gismo M Bakounin.

njo el signo de Artemisa, novela La vida en un colegio de jesuitas, Las diosas de la vida, Soledad Gustavo La juventud intelectual de la América I sendero innumerable, poemas Prometeo: Luz de domingo: La Manual de Filosofía, Dr. L Gámbara

Hermann encadenado. El libro del La herencia de Carranza, expresidente espíritu) del arte italiano Las máscaras, ensayos de crítica tea-

tral, 2 tomos Belarmino y Apolonic, novela El sendero andante, poemas Luna de miel, luna de hiel, novela Carducci Novalis : Skelley: Dante: Los trabajos de Urbano y Simona, Balmont:: Wordsworth: Goethe: Manovela, continuación de Luna de ragall : Carr squilla-Mallarino : Pas-

miel, luns de hiel El ombligo del mundo, novela Cuarto menguante, novela, @ 0-30 OBRAS DE PLATON El socialismo, J. Jaurés El estado o la República, 2 tomos De los jesuitas, J. Michelet.

A & 3.50 el tomo

El peligro yanqui España en el crisol Las columnas de Hércules, farsa no- La propiedad, P. J. Proudhon.

El archipiélago maravilloso, novelas | peare. Araquistain. @ 1 00 OBRAS DE MANUEL UGARTE Historia de mi vida, novela, Antón

A & 3.50 el tomo La novela de las horas y de los días, La sala número seis, novelas, Antón ferlo-, y para disimular su le la "reforma" religiosa eu

El crimen de las máscaras, novela La Guerra, Octavio Mirbeau. OBRAS DE JOSE S. ALVAREZ En Siberia, Wladimiro Korolenko. a @ 2.50 el tomo Cuentos de Fray Mocho Salero criollo

Mem rias de un vigilante Cuentos, a 40 céntimos ej. OBRAS DE RAMON GOMEZ DE LA SERNA, a @ 3.00 el tomo Oro de la mañana, poesías, Rafael

El chalet de las rosas, novela La malicia de las acacias OBRAS DE P. MARGUERITTE A & 3.00 el tomo Mi grande

La fuerza de las cosas La política idealista

La guerra a través de un alma Verba, prólogo de Azorín OBRAS DE MAXIMO GORKI a @ 2 50 el tomo empastado

Tomás Gordeieff Cain y Artemio Los tres Los caidos Los vagabundos La angustia En la estepa Escritos holsoficos y sociales, rus-

tica, 6: 1 50 Cuentos de Italia, rústica, @ 1 50 OBRAS DE ANTONIO ZOZAYA Algunas páginas, Remy Gourmont-La guerra de las ideas @ 3 00 Meditaciones, Manuel Medina Betan-3 00 | court. Las auroras El libro del saber doliente . .

Los amores muertos

OBRAS DE JUAN RUSKIN Las piedras de Venecia, pasta @ 5 00 2 00 Lineas, Andrés Terzaga. Estudios sociales..... Munera pulveris (sobre economía política)..... Las mañauas en Florencia... 1 50 La nueva Rusia creada por los So-La corona de olivo silvestre

Los pintores modernos Les siete lamparas de la arquitectora A UN COLON EL TOMO Fanatismo político y religioso, Benito La Basílica fantasma, Pierre Loti.

Pérez Galdos. El alma de la tarde, poesías, Blanca Miscelánea literaria, Juan Maragall. C. de Hume.

Parábolas, Guyau. Bocetos, Alejandro Alvarado Quirós. El estado docente, R. Castro Me-El resplandor del ocaso, Fco. Soler. Cuentos de amory de tregedia, Vi- La canción triste, poesías, Vicente cente Saenz.

El mundo nuevo, Luisa Michel. El genio de las religiones, Edgar Quinet.

Poncromia, poesías, Adolfo Esquivel Desde Europa, José Enrique Rodó. de la Guardia. Nicolai y el pensamiento social Margall.

contemporáneo, Romain Rolland. Páginas selectas, Jacinto Benavente. Los venecos de la inteligencia. - La escuela en la lucha antialcohólica, C. Richet y V. Delfino. La impiedad triunfante, L. Ferri.

La Ciencia de las Religiones, 2 tomos De sobremesa, Jacinto Benavente Emilio Burnouf. La única salvac ón, P. J. Proudhon.

De frente al ateismo, L. Arreat. La Ciencia y la Conciencia, C. Vacherot. Ciencia y Materialismo, C. Leterneau.

La vida sencilla, C. Wagner. El laud en el valle, poesías, ilustrado, Las guarias del crepú culo, N. Pa-Humberto Fierro

Antología de escritores jévenes argen- El alma de la escuela, Luis de Zulueta

APARTADO Nº 211

El poeta egoista, poesías, Julio Enri-- PARAMETER STREET, ST

Lecturas reformistas

Media de que hablamos en ganas a las indias; y por eso los priocipios cristianos ha- vo de mestizos, menospre crucificado.

dulterio y el robo": esto es tianos como aquellos. cribe al Emperador Carlos Sin duda estas considera V. uno de los Conquistado clones fuerou las que hicle OBRAS DE LUIS ARAQUISTAIN Las clases jornaleras, Fco. Pi y castigaba el robo, el locesto teco: "bajo tan fatales ausmuerte.

En aquella hora de nues tra historia la espada era la ladómita en la sangre espa La República de los Soviets, Luis Los amantes de Teruel, drama, J. E ley saprema. La tiranía se nota, si bien mezcizda, corría hizo evota para ser más du jen las venas de nuestros po ra, - como en el otro hemis ladores; y al luflujo lej ino codicla. Se encomendaba a tos soldados de la conquista olución Francesa y al cerrapiñadora cierto número de cano ejemplo de la indepenalmas, -siabolmo de ciervos -, que eran los despojado señores del lugar, para quculdasen de enseñarles el evangello: ésta era la forma", porque eu el fondo lo Hebe, revista ilustrada, 100 páginas ca de oro.

La casa de las ideas, Rubén Darío, raban en las bodegas: y en. manos de caudillos providen distinguido. biquerados en el puente de clales. 1 25 El sexto matrimonio de Barba Azul, ción del jesuita Pedro Cla

No queremos revivir re ! cuerdos mortificantes: trae hilo que atraviese el océano, para unir la cronología del Vlejo Continente en el Nue vo que tenemos que ocupar. nos. Otras infamias se co. metlerou, por otros pueblos El principe feliz, cuentos, Oscar Wilde en el Norte de América; pe. La ciencia v la metafisica, C. Gagini. La vida que pasa, Eduardo Zamacois. 10, 21 menos, alif los euro Almacen La Magnolia

Los hombres de esa Edad pos no hicieron sus barrael artículo anterior, cuando no se levantó un pueblo nue bían sido adulterados y sus. ciado por sus padres, quie rio de la polca. tituídos por gratuitas inter ues los engendraron por pretaciones, fueron los que placer y por vicio. No sabe hoy por los modernos fix. ga, donde recibió su nomtravesando el Gran Océano mos si la diferencia estuvo trots, tangos argentinos, two bre, a causa de su medio par vinieron a questro Continen en la "raza" conquistadora o te, y nos trajeron con la en la 'reforma" religiosa de da, nació en Austria, y lo decir mitad. octrina del Martir del Gol estos, que los conservo más más humildemente del mun gota las costumbres del que estrictamente cristianos que do: en una cocina. su Izquierda con El fue los conquistadores de Cen tro y Sud América, neta. "Aquí no se conocían el mente católicos: no tan eris

res dei P rú. Y en verdad, ron exclamar a un célebre en las leyes Chibchas se escritor y tribuno guatemaly el adulterlo con pena de picios fue conquistada la Neruda, anotó el canto y el pital. América Hispana".

Lo que había de altivez roges, al estímulo de la Relencia norteamericana, res oondie, al fin, el movimiente que rompió en estos países el víuculo de sumisión a la netropoli.

Hace pocos días celebra que se hacía era obligarios mos el primer centenarlo de a trabajar a latigaz s. hasta la grandiosa epopeya, inter-Prosas y versos, Guillermo Prieto. rendir la vida en la faena, pretación milagrosa de esa!

Crainquebille, relato edificante, Ana venta, para llevarlos a los la Libertad: nuestra vigilan- mingo por la mañana tr b jos forzados, unto con cia y nuestro celo deben ser y que florezcan los verdade de Navidad ros principlos cristianos en mos estas líneas como un igual para todas las clases corte de muchachas lindas. sociales.

> Wisky Escosés Jhon infantil, de fantasia, que Demar y Cognac Martell

El centenario de la polca

se podrá celebrar el centena comenzó a extenderse entre

manera.

ión, y un músico, Joseph en todos los balles de la ca

Esto pasaba en 1830. Po-l da en el mundo entero.

Dentro de algunos añ si co después, la nueva danza la burguesía vienesa.

Esta danza, destronada En 1835, apareció en Pra steps y demás balles de mo so. En checo, polka quiere

En 1839, hizo fugor en La coclaera, mientras sus Viena; y el año siguiente, el guisos cocían lentamente en famoso ballarín Raaf la eje. las cacerolas, cantaba un alre cutó por primera vez en Pade su país y lo ballaba a su rís, en el teatro Odeón. La nueva danza gusté extraordi Habléndola ofdo y visto narlamente, y algunas semaus amos, un día la hicieron nas después se ballaba la ir a cantar y ballar en el sa- polca, con verdadero frenesí,

Y la po'ca se puso de mo.

GRAN FABRICA DE REFRESCOS GASEOSOS

DE TODAS CLASES

Situada en la Calle 5ª, entre Avenidas 6ª y 8. aSur Propietario, JUAN LUIS CAMPOS Teléfono Núm 190 - SAN JOSÉ - Apartado Núm. 935

se verificarán Los lestivales que en el Teatro Nacional

El Colegio de Señoritas; Entre ruestras distingui-OBRAS DE GABRIEL ALOMAR La jaula, cuadro dramático, Luciano espulgando la tierra co bus maravilla que constituye una eligió nuestro primer Collidas famillas se habla con lidealidad colectiva, formada seo para celebrar el acto de estusiasmo de este acto pa-De fuera trafin barcos por un sistema de conviccio clausura del presente curso, ra el que se vienen haciendo leaos de negros desnudos, nes que en trdos se hace con su respectivo reparto grandes preparativos. hambrientos, llagados por el sentir, para manifestarse al de diplomas y premio a lasi Dos magnificas orqueshacinamiento en que los ti. golpe de la vara mágica en alumnas que más se han tas amenizarán el elegante

> Este hermoso acto se Certagena los exponían a la Recibimos la herencia de efectuará el próximo do

Por la noche, tendrá lugar ouestros todios. Quien dig porque no se sustituya la extuna velada con el objeto de Almacan La Magnolia que ésto no es cierto, des trana tiranía con la de nues- auxiliar al asilo de ancianos, miente la Bula de santifica. tros propios connacionales; para obsequiarles su regalo

> Será esta una regla fiesta questra legislación: lecundos a la que ha de concurrir en positivos beneficios por toda questra distinguida

Para el primero de enero, en celebración del Año Nue vo, se organizó un baile resultará un scherblo acon tecimiento.

Cereales, Frutas secas Postum, Corn Flakes, Almendras, Nueces

WALLEST THE TANK AND Balcón de Europa

Los mejores vinos, frutas, latas y demás artículos de cantina y reposteria. - Visite nuestro establecimiento. Todo a precios muy bajos.

FRENTE AL

TEATRO AMERICA

LA CASA Jaime Carranza

En este importante bazar situado en la Avenida Central, encontrarán ustedes todo cuanto necesiten para habilitar una casa, desde los muebles hasta la vajilla, desde los cortinajes hasta las lámparas. Los que se disponen a casarse, no olviden que este establecimiento, en veinticuatro horas, les puede montar la casa a satisfacción del gusto más exigente.

Exposición de juguetes

LA CASA tiene ahora la exposición de juguetes más completa que se puede imaginar, a precios increibles por lo baratos. Ricos y pobres encontrarán allí para sus hijos los juguetes más lindos, modernos y económicos.

Don Jaime Carranza invita a toda la ciudad a visitar LA CASA. Vayan ustedes a verla, que quedarán satisfechos.

Clínica del Dr. M. Figueres

USE EN SU CASA

Para pisos y muebles se GARANTIZA

su BUENA CALIDAD

DE VENTA EN

Eduardo L. Fernández

- Telefono 378

- HIGIENICA COMODA

> Para enfermos de medicina, cirugia y obstetricia moderno.

CENTRICA

Apartado 1064

Cuenta con todos los adelantos

Teléfono 400

DONDE

WASHINGTON TO THE PROPERTY OF THE PARTY OF T

No se olvide que por cada colón le daremos un tiquete

Lea "La Prensa" todas las tardes.

LA ESPANA

ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón

y Fidsos

100 varas al Geste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica